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Il giorno 3 dicembre 2013, alle ore 14.45 si riunisce il Collegio dei Docenti dell’Istituto di istruzione 

Superiore di Monza con il seguente ordine del giorno: 

1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente 

2. Linee di indirizzo del Piano dell’Offerta Formativa 2014‐15 (relazione della funzione strumentale 

con CDS) 

3. Criteri di riferimento per l’accoglimento delle domande di iscrizione classi 1^ e 3^ da utilizzare in 

caso di iscrizioni eccedenti, per formazione eventuale graduatoria (verifica tabella in vigore). 

4. Piano annuale dei viaggi e delle visite di istruzione a.s. 2013‐14 

5. Verifica dei criteri e delle modalità per la valutazione periodica degli apprendimenti e del 

comportamento degli studenti. C.M. n. 98 del 18/10/12 da inserire nel POF 

6. Divieto di fumo a scuola DL 104 del 12/09/13 inserimento nel Regolamento di Istituto 

7. Adesione Reti di scuole Monza e Brianza 

8. Progetti: scuola‐lavoro e Croce Rossa 

9. Serata del 6‐12‐13 Festa di Natale 

 

 

1. Il verbale è approvato a maggioranza, 77 favorevoli, 1 astenuto. 

 

2. Il DS introduce il punto all’ordine del giorno precisando che è in discussione l’impianto del POF per 

l’a.s. 2014‐15.  

Prende la parola la prof.ssa De Luca premettendo che la commissione si è riunita una sola volta, 

pertanto il tempo per organizzare idee chiare ed articolate è stato poco. In futuro verranno 

formulate proposte più dettagliate. Si sta lavorando sul POF esistente e sono stati presi in 

considerazione alcuni dei criteri che oggi dovranno essere discussi e sui quali saranno presentate  

specifiche mozioni. Fondamentali saranno poi le proposte e le riflessioni che emergeranno dalle 

riunioni dei due dipartimenti.  

Interviene il prof. Nani per invitare i colleghi a compiere una riflessione seria e condivisa, in una 

riunione congiunta dei due dipartimenti, sulla possibilità di garantire il raggiungimento di 

conoscenze e competenze così come definite dalle indicazioni nazionali con l’attuale struttura 

oraria e didattica e tenendo conto dei vincoli che la fine della sperimentazione impone.  

Il DS ritiene che l’intervento del prof. Nani richiami alla necessità, dopo due anni dall’avvio della 

riforma, di riflettere, ad esempio, sulla struttura del laboratorio artistico del biennio o sulla 

formulazione di ipotesi e progetti  per l’organizzazione del  secondo biennio e monoennio finale.  

La definizione dei programmi, ovviamente, può e deve essere disposta in piena autonomia dai 

docenti, ma gli obiettivi restano quelli definiti dalle indicazioni nazionali.  

I contenuti del POF potranno essere discussi fino a giungo, quando dovranno essere deliberati. Al 

momento è necessario definirne l’impianto o riconfermando l’attuale struttura o proponendo 

modifiche. 

Interviene il prof. Telloli e avanza la proposta di strutturare l’orario settimanale in 5 giorni di 7 ore. 

Ritiene inoltre che il luogo deputato alla discussione e revisione dei programmi siano i dipartimenti.  



VERBALE N° 4  COLLEGIO DEI DOCENTI  DEL 03‐12‐13 

 

Pagina 2 di 5 

 

Prende la parola il prof. Carrino e propone al collegio un altro elemento di riflessione, ossia la 

necessità di cominciare a ragionare sui programmi anche in funzione di configurare l’esame di 

stato.  

La prof.ssa Gatti interviene in merito alla proposta del prof. Telloli di configurare l’orario 

settimanale in cinque giorni. Tale struttura oraria rappresenta un problema per l’uso della palestra 

dal  momento che servirebbero otto spazi per ogni giorno.  

La prof.ssa Buonopane fa notare che con la settimana corta si libera tutto il sabato.  

Il prof. Locati ricorda che lo spazio della palestra è uno e in esso lavorano due insegnanti . La 

“palestrina” invece non è nelle disponibilità della scuola.  

La prof.ssa Barlassina si dichiara contraria all’orario su cinque giorni per ragioni di ordine didattico. 

Con la settimana di sei giorni gli studenti passano più giorni a scuola, ma con il sabato libero è 

convinta che non studierebbero.  

La prof.ssa Lucci interviene e riporta al collegio l’esperienza positiva  di una studentessa che ha 

frequentato un anno di scuola in Danimarca dove la settimana era organizzata sui cinque giorni. Dal 

punto di vista dei genitori, la settimana corta consentirebbe di seguire con maggiore facilità i figli 

nei compiti. Inoltre sono molti i genitori che intervengono agli open day e che dimostrano di 

preferire la settimanali 5 giorni. 

Il DS specifica, in merito alla discussione, che solo la provincia di Milano ha proposto 

l’organizzazione dell’orario settimanale sui cinque giorni e solo due scuole hanno accettato. 

La prof.ssa D’Annunzio interviene rispondendo alla prof.ssa Lucci. Pur ammettendo che la 

settimana corta piace ai genitori dei futuri iscritti, ricorda che questo è un Liceo e ipotizzare 

l’organizzazione di giornate di 7 ore è impensabile sul piano didattico. È convinta che 

l’organizzazione del tempo per lo studio e la rielaborazione non possa essere lasciata solo al sabato. 

Propone invece di ridurre le ore del mattino lasciando libero il pomeriggio per la revisione 

quotidiana e personale del lavoro scolastico.  

Il prof. Nani ritiene che quello posto dagli insegnanti di ed. fisica circa l’uso della palestra sia 

effettivamente un vincolo. 

La prof.ssa Viganò propone invece di ridurre le ore del sabato. 

Anche la prof.ssa Guidotti condivide la proposta della prof.ssa Viganò.  

La prof.ssa Bongiovanni afferma che dal prossimo anno le ore saranno da 60’. 

Prende la parola la prof.ssa Buonopane per porre alla riflessione del Collegio alcuni dati di fatto: gli 

orari di alcune classi quest’anno sono poco funzionali sul piano didattico e ciò è la conseguenza 

della necessità di rispettare i desiderata. Pertanto, dovendo sovraintendere alla stesura dell’orario, 

proporrà al DS che i desiderata non siano tenuti in considerazione. La settimana  di cinque giorni 

porterebbe vantaggi in questo senso poiché le ore a disposizione sarebbero concentrate nei 5 

giorni. Mantenendo gli spazi orari di 50’, con tre ore di recupero per tutti, si potrebbero organizzare 

agevolmente compresenze e recuperi. Un altro vantaggio della settimana corta sarebbe la 

possibilità di utilizzare il personale ATA in maniera più efficace.  

La prof.ssa Camnasio prende la parola e afferma che appare difficile sostenere che l’orario su 6 

giorni sia migliore sul piano didattico. Propone perciò di discuterne senza ipocrisie, ragionando su 

altri criteri: le richieste dei genitori, l’utilizzo delle palestre e,  in previsione dell’apertura del serale, 

l’uso dei locali il sabato mattina. 
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Interviene di nuovo la prof.ssa D’Annunzio per esprimere il “sospetto” che, decidendo per i 5 giorni, 

sia obbligata la scelta degli spazi orari di 50’. È invece convinta che 10’ in più ogni ora siano 

assolutamente indispensabili.  

La prof.ssa Buonopane fa notare che con ore di 60’ le lezioni terminerebbero alle 15.00  

Per la prof.ssa D’Annunzio sottrarre tempo agli studenti e alle lezioni per fare assistenza 

all’intervallo non è per nulla efficace. 

Interviene il DS ricordando che la palestra rappresenta effettivamente un vincolo poiché l’uso degli 

spazi deve essere concordato con la proprietà e il Comune. Per rispondere all’intervento della 

prof.ssa D’Annunzio chiarisce che ovviamente la votazione non è blindata. Ricorda inoltre che 

l’orario giornaliero deve essere anche compatibile con gli orari dei mezzi di trasporto. 

Naturalmente, per ragionare sull’ipotesi della settimana corta, potrebbe essere utile svolgere 

un’indagine tra gli studenti e le famiglie. 

Terminata la discussione, si pone ai voti la proposta del prof. Telloli (orario settimanale di 5 giorni): 

favorevoli 28, contrari 41, astenuti 3. 

Pertanto è approvata a maggioranza l’organizzazione oraria su 6 giorni.  

La prof.ssa De Luca interviene per precisare che la commissione ha ragionato su alcuni degli 

elementi che sono in discussione oggi, ma tutti hanno poi convenuto che sarebbe opportuno 

ripensare all’impianto complessivo del POF considerando l’eventualità e opportunità di inserirvi 

anche quegli elementi che ora si configurano come allegati. 

Il DS specifica che non sono semplici allegati, ma parti importanti del POF.  

La prof.ssa De Luca chiarisce che non si intendeva sminuire il valore di quanto in discussione, ma 

ipotizzare una revisione del POF per poi definirne una struttura maggiormente articolata. Questo 

naturalmente richiede tempi più lunghi; oggi pertanto saranno discussi punti e criteri indicati 

nell’ordine del giorno.  

Il DS ribadisce che è necessario ora decidere su alcuni aspetti, ad esempio i criteri per valutare 

eventuali eccedenze nelle iscrizioni.  

Vista la decisione sulla articolazione dell’orario, la proposta è quella di confermare l’impianto 

complessivo del POF con la verifica di criteri, modalità e articolazione oraria.  

La proposta è messa ai voti e approvata all’unanimità. 

 

3. Il DS ripropone la tabella dell’anno precedente con alcune correzioni: il numero dell’ordinanza e 

criteri stabiliti dalla stessa che sono naturalmente vincolanti. Ovviamente l’ordinanza stabilisce il 

divisore a 27, ma si ribadisce la deroga a 25 studenti per classe considerati i vincoli di spazio.  

Lo scorso anno non costituiva priorità la ripetenza  e la condizione di DVA e DSA. Il criterio di fondo 

resta la media dei voti (della classe precedente o dell’esame di terza media) seguita dall’età in 

obbligo scolastico e dalla data di presentazione della domanda. 

La tabella per le prime si differenzia da quella dello scorso anno solo per l’introduzione ove si 

riporta il numero dell’ordinanza (allegato 1)        

La proposta è posta ai voti e approvata a maggioranza, 77 favorevoli, 1 astenuto. 

Anche per le classi terze si ripropone la stessa tabella dell’anno scorso con una piccola modifica 

nell’introduzione (allegato 2). Anche in questo caso non hanno priorità i ripetenti e il criterio 

principale è la media dei voti. Altri elementi presi in considerazione sono la data di presentazione 

della domanda e, in ultima istanza, a parità di punteggio, l’estrazione.  
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La proposta è messa ai voti e approvata a maggioranza, 74 favorevoli,  4 astenuti. 

 

4. Il DS legge il prospetto riassuntivo dei viaggi di istruzione proposti dai consigli di classe (allegato 3). I 

criteri per lo svolgimento dei viaggi, in riferimento ai tempi e alla necessità di indicare un docente di 

riserva, erano già stati definiti. 

La proposta dei viaggi è messa ai voti e approvata a maggioranza, 74 favorevoli, 4 astenuti. 

 

5. La prof.ssa De Luca presenta la proposta dei criteri di valutazione finale per il primo scrutinio e lo 

scrutinio finale. Si è riflettuto sulla opportunità di inserire una nota che richiami la necessità, nel 

caso di studenti per cui sia stato definito un PDP o PEI, di tenerne debito conto nella valutazione. 

La prof.ssa De Luca illustra la proposta di tabella di valutazione sintetica degli apprendimenti 

confrontandola con l’attuale (allegato 4).  

Nella attuale tabella la valutazione partiva dal 3; si propone di discutere questo punto valutando 

l’opportunità di reinserire le valutazioni 1 e 2, naturalmente ridefinendo la declinazione 

corrispondente alle attuali valutazioni 3 e 4. Le motivazioni sintetiche delle altre valutazioni restano 

invece identiche. 

La prof.ssa Guidotti ritiene che parlare di “abilità cognitive” sia difficile; non si sente in grado di 

valutare l’inadeguatezze delle “abilità cognitive” di uno studente, ma solo di valutare se e quanto 

ha studiato. 

La prof.ssa De Luca spiega che con l’espressione “abilità cognitive” ci si riferisce alla capacità, 

attraverso lo studio, di mettere in atto competenze e abilità.  

Il DS propone di mantenere l’attuale tabella di valutazione che parte dal 3 perché ritiene che 

valutazioni inferiori siano inutilmente penalizzanti.  

Interviene la prof.ssa D’Annunzio per esprimere la propria opinione nel merito di quanto in 

discussione. Propone di distinguere la valutazione delle singole prove, per la quale mantenere la 

scala da 2 al 10, dalla valutazione finale nella quale utilizzare una scala da 3 a 10.   

Si mettono ai voti le proposte: la proposta della prof.ssa De Luca ottiene 34 voti favorevoli. La 

proposta della prof.ssa D’Annunzio ottiene 21 voti favorevoli, la proposta del DS ottiene 15 voti 

favorevoli. 

 

6. Il DS spiega che, con un atto formale, devono essere recepite e inserite nel Regolamento di Istituto 

le norme anti fumo (legge n. 128). 

Interviene il prof. Locati, incaricato con il prof. Beltrame di vigilare sul rispetto della norma, per 

riferire delle difficoltà che incontra nel tentativo di far rispettare la legge.  

Si vota pertanto per l’inserimento nel regolamento di istituto della norma: 76 favorevoli, 2 astenuti.  

 

7. Il Direttore Generale De Sanctis ha fissato che si organizzino nelle province reti di scuole su alcune 

tematiche, come la formazione, la disabilità, l’orientamento, ecc. L’adesione a queste reti 

consentirà di accedere ai finanziamenti. Pertanto la proposta è quella di aderire alla rete generale 

di scuole della Provincia di Monza e Brianza. La rete è organizzata dal DS Garlati.   

La proposta è messa ai voti e approvata a maggioranza, 77 favorevoli, 1 astenuto. 
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8. Sono state avanzate proposte di partecipazione a due progetti; uno riguarda l’alternanza Scuola ‐

lavoro e prevede l’adesione ad una sotto‐rete che comporta preventivamente la formazione per gli 

insegnanti che seguiranno i percorsi di alternanza scuola‐lavoro che andranno a sostituire gli stage. 

La prof.ssa Giangrasso spiega che, avendo aderito al bando di concorso della Provincia 

sull’alternanza scuola‐lavoro, si sta procedendo a raccogliere e sistematizzare  tutte le precedenti 

collaborazioni che da anni la scuola ha stabilito con il Comune di Monza (Immagini della fantasia e 

gli stage estivi).  

Si procede dunque al voto per l’adesione al progetto scuola‐lavoro che è approvata all’unanimità. 

 

9. Il giorno 6 dicembre si terrà la festa di Natale. La raccolta dei fondi sarà destinata alla sistemazione 

dell’Aula Magna con un video‐proiettore fisso e un sistema di amplificazione per un costo 

preventivato di 4500 euro. 

La proposta è messa ai voti e approvata all’unanimità. 

 

10. La prof.ssa Pilo presenta la proposta avanzata dal prof. Console di istituire un corso di ed. visiva 

rivolto agli studenti delle classi 3^ 4^ e 5^ delle sezioni di Design e Architettura, finalizzato al 

recupero della pratica del disegno, dell’osservazione analitica e dei metodi progettuali. il corso, di 

40 ore, è a carico degli studenti e si attiverà solo con l’iscrizione di un numero minimo di studenti. 

La proposta è messa ai voti e approvata a maggioranza, 70 favorevoli, 2 contrari, 6 astenuti. 

 

     

Nulla restando da discutere, alle ore 17.00 la seduta è tolta. 

 

Il Segretario                 Il Presidente  


